

Yad Vashem

Premio Príncipe de Asturias de la Concordia 2007

Yo les daré en Mi casa, y dentro de Mis muros, recordatorio y nombre (un "yad vashem")... que nunca (les) será quitado.

(Isaías, 56, 5.)

Reunido en Oviedo a principios de septiembre pasado, el Jurado, integrado exclusivamente por miembros del Patronato de la Fundación Príncipe de Asturias, fue encargado de otorgar el Premio Príncipe de Asturias de la Concordia 2007, y decidió tras sus deliberaciones, conceder el galardón al Museo del Holocausto de Jerusalén, *Yad Vashem*, "recuerdo vivo de una gran tragedia histórica, por su tenaz labor para promover, entre las actuales y futuras generaciones, y desde esa memoria, la superación del odio, del racismo y de la intolerancia."

Yad Vashem se erige como la institución responsable para la memoria de los mártires y héroes del Holocausto. Sus orígenes se remontan a 1953 por decreto del Parlamento de Israel. Desde sus comienzos, se le ha encomendado la tarea de conservar y difundir la documentación histórica del pueblo judío durante el Holocausto, preservando, de este modo, la memoria y la historia de cada una de las seis millones de víctimas, e impartiendo el legado del Holocausto a las generaciones futuras por medio de sus archivos, su biblioteca, su escuela, sus museos y a través del reconocimiento a los "Justos de las Naciones". Se encuentra ubicado en *Har Hazicaron*, el monte de la memoria, en Jerusalén. *Yad Vashem* es un vasto complejo que se va extendiendo a través de sus senderos arbolados que conducen hacia museos, exposiciones, archivos, monumentos, esculturas, y avenidas y jardines recordatorios.

El Centro ha venido recopilando información durante décadas, la cual incluye textos publicados, testimonios, documentos inéditos, material fotográfico y filmes. Gran parte de todo este material es accesible al público. Otro segundo apartado de relevancia en los fondos del museo, lo constituyen las "Páginas de Testimonios" (*Pages of Testimony*), fondos relativos a las víctimas que contienen información individual de éstas, como puedan ser sus nombres, lugar y fecha de nacimiento, su profesión y las circunstancias de su muerte. Dos millones de fichas digitalizadas, hasta fecha de hoy, son accesibles al público en la Central de Datos de las Víctimas del Holocausto (*Central Database of Shoah Victims' Names*), que pueden ser consultados, además, a través



Hall of the Names. Hall de los nombres en Yad Vashem.

de la red. La plasmación museográfica de este proyecto es el "Hall de los Nombres" (*Hall of the Names*) que se presenta como un tributo a las víctimas; recordándolas no como meras cifras anónimas sino como seres humanos en sí mismos, otorgándoles imagen física y nombre propio.

La Biblioteca de *Yad Vashem* cuenta con más de 112.000 títulos en diversas lenguas, miles de publicaciones periódicas, y un gran número de documentos únicos, de gran valor por su rareza, que hacen de la biblioteca la más importante en la temática de la *Shoah* del mundo. El centro alberga dos sedes expositivas. El Nuevo Museo de la Historia del Holocausto ocupa una superficie de 2.400 metros cuadrados, la mayoría en el subsuelo, y nos presenta la Historia de la *Shoah* desde una perspectiva judía, enfatizando así las experiencias individuales de las víctimas a través de objetos originales, de los testimonios de los supervivientes y de objetos personales. El Museo de Arte aparece como testigo del coraje del espíritu humano y contiene la

mayor colección de piezas artísticas sobre el Holocausto en el mundo. Incluye obras de arte concebidas y creadas bajo las pésimas condiciones de vida de los campos de Exterminio y Concentración. Cabe destacar también, el trabajo desarrollado por los departamentos de Difusión y Didáctica, con la creación de La Escuela Internacional para el Estudio del Holocausto, que ofrece diversos programas pedagógicos en distintos idiomas.

Yad Vashem
The Martyrs' and Heroes' Remembrance Authority
P.O.B. 3477
Jerusalem 91034 Israel

<http://www1.yadvashem.org/index.html>
<http://www1.yadvashem.org/education/Spnish/homepage.htm>
general.information@yadvashem.org.il